
**ALGUNAS RAZONES DEL VOTO POPULAR EN
LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 19 DE
JUNIO DEL AÑO 2022 EN COLOMBIA.**

**SOME REASONS FOR THE POPULAR VOTE IN
THE PRESIDENTIAL ELECTIONS OF JUNE 19,
2022 IN COLOMBIA**

Recibido: 16 de septiembre de 2022

Aceptado: 1 de noviembre de 2022

Pablo José Arias Páez¹

¹ Abogado de la Universidad Santo Tomás Seccional Tunja, Magíster en Derecho Administrativo de la Universidad Santo Tomás Seccional Tunja, y Magíster en Derecho Procesal Universidad Libre Bogotá. Actualmente Servidor Judicial-Oficial Mayor Juzgado Circuito. ORCID: 0000-0002-2640-4930. E-mail: pablo.apaez@hotmail.com

Resumen

Este es un artículo académico de corte reflexivo, el cual expone algunas razones que pudieron influir en que gran parte de la población colombiana el pasado 19 de junio del año 2022 declinara la posibilidad de apoyaran electoralmente o con su voto al candidato presidencial Rodolfo Hernández Suárez, y se decidieran por el candidato Gustavo Francisco Petro Urrego.

El documento aborda el origen del candidato Rodolfo Hernández Suárez, sus actividades comerciales, los antecedentes políticos, su actuación como alcalde de Bucaramanga, además realiza un recuento de algunas actuaciones y estrategias seguidas en la contienda a la presidencia de la república en el año 2022, también tiene en cuenta el origen independiente de su movimiento político y sus acercamientos a las corrientes políticas tradicionales como el Uribismo y otras que han permanecido en el poder de forma prolongada, y que en el documento se denominan élites políticas o establecimiento.

También, se mencionan los resultados de la primera vuelta presidencial del 29 de mayo de 2022, y la circunstancia particular del ofrecimiento de apoyo inmediato en esa fecha a la candidatura de Rodolfo Hernández por parte del candidato derrotado Federico Gutiérrez, al cual también se sumó la élite gobernante y otros líderes políticos denominados independientes, y los principales medios de comunicación.

Igualmente se hace mención de algunas inconsistencias e incoherencias del candidato Rodolfo Hernández, las cuales hacían previsible la imposibilidad de cumplir parte de lo prometido en campaña o que resultarían inconveniente de materializarse sus planes, verbigracia la lucha contra la corrupción, la estrechez del estado, el menosprecio de los trabajadores públicos como docentes, policías y embajadores.

Sumado a lo anterior, se resalta la falta de equipo de gobierno que tuviera claridad sobre las políticas públicas a impulsar por el Ingeniero Rodolfo Hernández, la escasa experiencia en las tareas de gobierno, y la posibilidad de

que terminara designando un equipo de gobierno con personas pertenecientes a la élite política y económica tradicional que ha detentado el poder en los últimos años, además la inconveniencia de mezclar el sector público con el empresarial en una especie de co-gobernanza.

Finalmente, se alude a la deficiente actuación del candidato en algunos escenarios privados y públicos que lo alejaban como referente para la sociedad colombiana, aspecto que se sumaba a un evidente desconocimiento del Estado y del contexto mundial.

Palabras claves: Elecciones, uribismo, voto popular, presidencia, político, campaña, medios de comunicación, élite política.

Abstract

This is a reflective academic article, which exposes some reasons that could influence a large part of the Colombian population on June 19, 2022 to decline the possibility of electorally supporting or voting for the presidential candidate Rodolfo Hernández Suárez, and decided on the candidate Gustavo Francisco Petro Urrego.

The document addresses the origin of the candidate Rodolfo Hernández Suárez, his business activities, political background, his performance as mayor of Bucaramanga, and also recounts some actions and strategies followed in the race for the presidency of the republic in the year 2022. It also takes into account the independent origin of its political movement and its approaches to traditional political currents such as Uribismo and others that have remained in power for a long time, and that in the document are called political elites or establishment.

Also, the results of the first presidential round of May 29, 2022 are mentioned, and the particular circumstance of the offer of immediate support on that date to the candidacy of Rodolfo Hernández by the defeated candidate Federico

Gutiérrez, who was also joined by the ruling elite and other so-called independent political leaders, and the mainstream media.

Likewise, mention is made of some inconsistencies and inconsistencies of the candidate Rodolfo Hernández, which made it foreseeable that it would be impossible to fulfill part of what was promised in the campaign or that it would be inconvenient to materialize his plans, for example the fight against corruption, the narrowness of the state, the contempt for public workers such as teachers, police officers and ambassadors.

In addition to the foregoing, the lack of a government team that had clarity on the public policies to be promoted by Engineer Rodolfo Hernández, the lack of experience in government tasks, and the possibility that he ended up appointing a government team with people belonging to the traditional political and economic elite that has held power in recent years, as well as the inconvenience of mixing the public sector with the business sector in a kind of co-governance.

Finally, it alludes to the poor performance of the candidate in some private and public settings that distanced him as a reference for Colombian society, an aspect that was added to an evident ignorance of the State and the world context.

Keywords: Elections, uribism, popular vote, presidency, politician, campaign, media, political elite.

Introducción

Este documento surge de una reflexión en los días previos a la elección de presidente Colombia para el cuatrienio 2022-2026, específicamente luego del 29 de mayo de 2022 cuando se surtió la primera vuelta presidencial, pues, en razón de que ningún candidato obtuvo más del 50% de la votación total –artículo 190 Constitución Política-, se debió surtir una segunda vuelta

presidencial el 19 de junio del año 2022 entre los dos candidatos que lograron las mayores votaciones, Gustavo Petro Urrego con 8.527.768 votos, y Rodolfo Hernández con 5.953.209.

En ese sentido, los colombianos concurrieron a la segunda vuelta presidencial el 19 de junio de 2022, a depositar su apoyo electoral, a alguno de estos dos candidatos que se consolidaron en la campaña como opción de cambio, pues atrás quedaron los candidatos que representaban continuidad gubernamental, y cuyas ideas propugnaban por efectuar algunos cuantos ajustes a las políticas públicas en curso, y no proyectaban un cambio sustancial.

Al respecto, los sondeos de opinión y encuestas señalaban que el resultado final sería cerrado o apretado, incluso se proyectaba que alguno de los dos candidatos ganaría por menos de 200.000 votos, lo cual no ocurrió, pues el actual presidente Gustavo Petro superó a su contrincante con aproximadamente 687.649 votos. Sin embargo, el periodo previo a la segunda vuelta presidencial fue de incertidumbre para el electorado, pues podría ganar Gustavo Petro, un curtido político con más de 30 años de carrera política, quien era representaban como solución a las problemáticas del país o como un salto al vacío, o Rodolfo Hernández, un político con escasa experiencia en lo público, pues únicamente había sido alcalde de una ciudad intermedia (Bucaramanga), pero debido a los temores de mucha población en relación con su contrincante, y sumado el apoyo de la élite política tradicional y de los grupos económicos se auguraba una gran opción de triunfo, incluso se daba como favorito.

Ahora bien, el entrar a auscultar la trayectoria del candidato Rodolfo Hernández generaba gran inquietud, por decir menos, y ante la alta probabilidad de que fuera el presidente de los colombianos para el periodo 2022-2026, de forma previa al día de las elecciones se redactó este documento, el cual contiene situaciones y razones que arribaron a la conclusión de que no era el candidato más idóneo y capaz para gobernar la Colombia actual. Verbigracia, su corta trayectoria pública, la información conocida a pesar del poco escrutinio público a su figura, como se puede ver a lo largo del documento.

En ese orden de ideas, este escrito constituye una memoria que consigna los principales cuestionamientos que se hacían al señor Rodolfo Hernández, y que permitían vislumbrar que no sería un presidente de cambio, y que de ser elegido terminaría defendiendo intereses creados, situación que haría mas convulsa la vida de los colombianos.

1. Algunas razones del voto popular en las elecciones presidenciales del año 2022 en Colombia.

Con fundamento en información de conocimiento público y de algunas fuentes periodísticas se constituyó este documento, en el cual se menciona de forma sucinta un perfil del candidato presidencial Rodolfo Hernández Suárez abordando su origen, actividad comercial, desempeño como servidor público, la campaña por la presidencia de Colombia año 2022, además se consignan algunos argumentos hipotéticos que permiten señalar que esta aliado con el espectro político conocido como el uribismo y el establecimiento, también algunos rasgos y comportamientos que impiden considerarlo como un ciudadano ejemplar, y tampoco como candidato de cambio.

1.1 Contexto de la segunda vuelta presidencial año 2022

Este 19 de junio del año 2022, los colombianos concurrieron a las urnas a elegir un nuevo presidente que reemplace al doctor Iván Duque Márquez quien en términos generales gobernó representando los intereses de las élites colombianas conocidas en este artículo como establecimiento, continuando con la implementación de políticas neoliberales, y con las decisiones políticas beneficiando a una minoría privilegiada a costa de las grandes mayorías. En la fecha, los dos candidatos en contienda fueron Rodolfo Hernández Suárez con formación en ingeniería Civil de la Universidad Nacional y Gustavo Petro Urrego con formación de economista de la Universidad Externado de Colombia.

1.2 Origen y actividades de Rodolfo Hernández Suárez

De forma particular, tenemos que el señor Rodolfo Hernández Suárez nació en el Municipio de Piedecuesta departamento de Santander el 26 de marzo de 1945, es empresario y ha conformado su fortuna trabajando en el área de la construcción, al punto que en la actualidad la calcula en más de 100 millones de dólares, sin embargo, a lo largo de la campaña no hizo pública su declaración de renta, a pesar de habersele realizado fuertes cuestionamientos de tener parte de la fortuna en paraísos fiscales (donde no se pagan impuestos) (Infobae, 2022).

1.3 Antecedentes políticos del candidato Rodolfo Hernández Suárez

Puede decirse que Rodolfo Hernández Suárez, llegó a la elección presidencial con una carrera política de poca trascendencia, a pesar de contar con 77 años de edad, pues inició como concejal de Piedecuesta, Santander, alrededor de los años 1990 a 1994, actividad que el mismo consideró un trabajo inútil e inocuo, y además fue destituido por la Procuraduría por celebrar un contrato con el municipio a pesar de ostentar la condición de concejal (Echeverry M.J., 2022).

Luego de lo anterior, desaparece el rastro o recorrido político del señor Rodolfo Hernández, sin embargo, se dedicó a impulsar candidaturas de otras personas a diferentes alcaldías, como lo hizo con el señor Luis Francisco Bohórquez quien fuera alcalde de Bucaramanga de 2012 a 2016, y luego contradictor ante el no cumplimiento de sus planes, situación que lo impulsó a postularse como candidato a la alcaldía de Bucaramanga para el cuatrienio de 2016 al 2019, donde obtuvo el triunfo y en el ejercicio del gobierno se hizo “famoso” por su actuación mediática y desproporcional con servidores públicos de diferentes dependencias del municipio, mujeres y contradictores políticos, construyendo una imagen autoritaria y de corte feudal o patriarcal, además su administración tuvo como sello distintivo la búsqueda de la austeridad en el gasto público “*Quitarle la chequera a los ladrones es dar un paso para acabar con la*

corrupción” (Caracol Televisión, 2022), pero muchos indicadores sociales fueron negativos, como desempleo, pobreza, inseguridad y otros (El Tiempo, 2022).

1.4 Campaña presidencial del año 2022

Con estos antecedentes Rodolfo Hernández Suárez concurre a la campaña presidencial de Colombia 2022, bajo el paraguas de un grupo significativo de ciudadanos independientes denominado “*Liga de Gobernantes Anticorrupción*” con la consigna “*No vamos a hacer alianzas*”, y en razón a su espontaneidad y brevedad en la comunicación inicio a cautivar al electorado, decidió no hacer parte de ninguna de las coaliciones políticas que participaron en la consulta presidencial del 13 de marzo de 2022, a saber; *equipo por Colombia, pacto histórico y coalición de la esperanza*. Sin embargo, valga recordar que a comienzos del año 2022 (El Universal, 2022), tuvo un primer crecimiento vertiginoso de favorabilidad en las encuestas, y de forma inmediata comenzaron algunos acercamientos con el espectro político denominado el Uribismo ([Colombia.com](#); [360radio.com](#); [Wradio.com](#), 2022), en este punto, es importante recordar que la familia de Rodolfo Hernández tiene negocios con Tomas Uribe Hijo del expresidente Álvaro Uribe, (Coronell D., 2022). Sin embargo, al hacerse públicos los acercamientos políticos, Rodolfo Hernández se estancó en las encuestas y por fortuna para él, llegaron las elecciones al congreso de la república y consultas presidenciales de marzo de 2022.

En Marzo de 2022 el sector conocido como la derecha política eligió a Federico Gutiérrez como su único candidato por la coalición Equipo por Colombia, y de forma inmediata el candidato del Centro Democrático Oscar Iván Zuluaga quien fungía decorativamente como el candidato del Uribismo declinó su aspiración presidencial y adhirió a Federico Gutiérrez. Así mismo, el expresidente Álvaro Uribe indicó que un apoyo directo del partido Centro Democrático al candidato Federico Gutiérrez podría más que beneficiar golpear dicha candidatura (Bluradio.com, 2022), por lo que se debía ayudar con cautela.

Así las cosas, se siguió la contienda electoral, y pasaron unos días de mucha publicidad por parte de los medios de comunicación en los cuales como se dice popularmente inflaron al candidato Federico Gutiérrez, sin embargo, transcurridas unas semanas se comenzó a derrumbar dicha candidatura por falta de conexión e inspiración con los ciudadanos, lo mismo sucedió con Sergio Fajardo.

En este contexto llega a la primera vuelta presidencial el 29 de mayo de 2022 donde Gustavo Petro Urrego obtiene una votación de 8.527.768 votos, Rodolfo Hernández 5.953.209, Federico Gutiérrez 5.058.010 votos, y Sergio Fajardo 888.585 votos (La República, 2022), y seguidamente el candidato Federico Gutiérrez al momento de reconocer los resultados de manera inmediata señaló que su equipo votará por Rodolfo Hernández el 19 de junio de 2022 sin ninguna condición.

Al respecto, el candidato Hernández mencionaba una y otra vez, que no haría alianzas “*Mi alianza es con el Pueblo Colombiano*”, y seguidamente señalaba que agradecía los apoyos pero no cambiaba el discurso. Sin embargo, efectuó apariciones públicas con políticos considerados ideológicamente como de centro político o no uribistas como Ingrid Betancourt, Carlos Amaya, y los hermanos Carlos Fernando y Juan Manuel Galán, también, resulta relevante señalar que los políticos Sergio Fajardo y Jorge Enrique Robledo estuvieron interesados en hacer un acuerdo programático con Rodolfo Hernández, mencionando unos puntos, los cuales tenían por objeto consolidar dicha candidatura en algunos temas, verbigracia, que tenía un equipo de Gobierno serio, el tema ambiental y los derechos de la mujer, sin embargo, no llegaron a ningún acuerdo formal, y aunque decidieron votar en Blanco no escatimaron esfuerzos para contradecir y criticar al candidato Gustavo Petro.

Así las cosas, el Uribismo que era gobierno, los integrantes del llamado equipo por Colombia (Char, Barguil, Peñalosa, Gutiérrez, Movimiento Mira), los grandes poderes económicos y la mayoría de medios de comunicación tradicionales, motivados en no ver amenazados sus privilegios y tampoco auscultadas sus actuaciones dirigieron su opinión en favor del candidato

Rodolfo Hernández, al punto que los medios tradicionales de comunicación continuaron con la promoción de la candidatura y Rodolfo Hernández no necesito hacer campaña después de la primera vuelta presidencial, pues estuvo aislado y viajando a MIAMI (donde su agenda fue manejada por el Uribismo). Además, ocultaron o minimizaron los escándalos que se ceñían sobre él, y realizaron ataques frontales el rival político como puede constatarse en el actuar para aquella época de la Revista Semana, Caracol Radio y Televisión, RCN Radio y Televisión, Blu radio, y la FM radio.

Ahora bien, ya entrando en algunos temas de campaña, se concluye que Rodolfo Hernández adoptó gran parte de los planteamientos que de tiempo atrás ha liderado su adversario Gustavo Petro, teniendo afinidades en temas agrarios, relaciones con Venezuela, la lucha contra la corrupción y otros.

1.5 Algunas situaciones que pudieron afectar la campaña del candidato Rodolfo Hernández Suárez.

Sin embargo, la biografía personal del candidato Rodolfo Hernández no ratificaba su autenticidad, sinceridad y que permita la realización de lo prometido, para el efecto se mencionan las siguientes contradicciones o deficiencias:

- » Se presenta como un candidato anti-corrupción, no obstante, en su contra se adelantan procesos penales, por el caso Vitalogic fue llamado a juicio (El Colombiano, 2022), al presuntamente actuar en la etapa de estructuración de un contrato de concesión en el cual intervenía uno de sus hijos acordando una coima o comisión, además existen audios donde el candidato solicita dineros y algunos porcentajes a eventuales candidatos a la Cámara de representantes que contaran con su respaldo a nombre del movimiento liga de gobernantes anti-corrupción (El País, 2022).
- » La visión estrecha del papel del Estado, al considerar que actúa como una empresa, desprecia el gasto público y social, y creer en la disminución del gasto público, por tanto, plantear el ahorro de dineros despidiendo

empleados públicos, y además de forma risible señalar que despediría los vagos, situación creíble, pues ya lo había efectuado cuando fue alcalde de Bucaramanga, donde no tuvo consideración con los trabajadores, así fueran sindicalizados.

- » El desconocer que los empleados públicos con su remuneración sustentan su familia, y además que el empleo público es un instrumento de justicia social, que permite redistribuir el presupuesto, mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos y evitar que ante el desespero del desempleo engruesen listas de delincuencia.
- » De los docentes dijo que solo trabajaban 9 meses y que se debía verificar en que se gastaba el presupuesto de la educación, además de proponer la formación de bolsas de empleo donde se postulen los docentes para luego proceder con su contratación, desconociendo la carrera administrativa y las demás implicaciones de la labor de enseñanza, que no es solo acudir a un recinto en un determinado lapso de tiempo, sino que se debe preparar clase, coordinar el pensum, recibir formación actualizada, etc.
- » Sobre los militares y de forma específica frente a los Policías decir que se pensionan muy jóvenes y que son una carga para el Estado, consideración facilista que deja de lado que dichos servidores exponen su vida diariamente y desempeñan largas jornadas de trabajo.
- » Sobre el sistema pensional dijo que Colpensiones debe competir con los Fondos privados de pensiones, lo que ni mas ni menos significa que puede acabar el régimen de prima media con prestación definida que es el sistema que en la actualidad otorga pensión a los ciudadanos.
- » La bandera de lucha contra la corrupción no se respaldaba con la vida personal, pues contar con 77 años y no haber demostrado ninguna actuación contra la corrupción, implicaba que se estaba frente a un dicho.

- » No tener equipo de gobierno, en la medida que en los últimos tiempos llevaba escasos cuatro años en la vida política, específicamente cuando fue alcalde de Bucaramanga. Por tanto, de ser elegido debía optar por nombrar liderazgos cercanos al progresismo o insistir en los mismos tecnócratas y políticos que nos han gobernado durante los últimos años, al respecto, habían indicios de que realizaría lo segundo, pues dijo que nombraría como Ministro de Hacienda al señor Jorge Castaño quien se desempeñaba como presidente de la superintendencia financiera y que se consideraba mano derecha de los Gilinski (Coronell D., 2022).
- » Haber señalado que trabajaría de la mano con los empresarios mediante un denominado “comité de empresarios” como una especie de gabinete paralelo, quienes tendrían la facultad de vigilar entidades, supuestamente con el objetivo de prevenir la corrupción y favorecer la productividad del sector, generando intermediación entre empresas y entidades reguladoras (Washingtonpost, 2022), planteamiento que similar a como estaba funcionando las Empresas Públicas de Medellín EPM antes de ser alcalde Daniel Quintero, donde generalmente los privados obtenían ganancia y las empresas públicas pérdidas, pues se permeaba por el sector privado.
- » También, el reflejar ser una persona de comportamientos burdos, al margen que algunos simpatizantes matizaran dicha situación diciendo que se trataba de palabrotas o espontaneidad del candidato. Sin embargo, es claro que no refleja un modelo a imitar por los ciudadanos y menos para jóvenes y menores de edad, al desconocer las buenas maneras, recordando frases que fueron conocidas **en el poco tiempo que estuvo bajo la lupa de la opinión pública, como son:** “me limpio el culo con las leyes”, “los jueces son una parranda de zánganos, que llegan a las 10 a tomar tinto y comer papas chorreadas ...”, “todos son unos corruptos, vagos”, “se debe empezar a trabajar a las 6 de la mañana hasta las 5 de la tarde, con solo media hora de almuerzo”, “imagínese un pobre hombrecito pagando intereses durante 15 años: eso es una delicia”, “yo recibo a la Virgen Santísima y todas las prostitutas que vivan en el mismo barrio con ella” - Militares y familiares de Fuerza Pública- “hay que pagarles 100 millones

desde que se pensionan a los 38 años>>”, “el 7 de agosto estaré firmando la Comoción Interior para gobernar a partir de ahí por decretos”, “acuértese que la educación mas o menos con todas esas vacaciones y semanas de receso y en diciembre, eso difícilmente llega a nueve meses”, “porque pobres hay muchísimos y hay que sacarle a cada uno un poquito, y la sumatoria de eso genera un gran capital”, ¿Qué es la Ley 30, de qué habla?, “El Vichada, ¿qué es eso?”, “Están más tocadas que las prostitutas de ...”, “Yo soy seguidor de un gran pensador alemán: Adolfo Hitler ... si yo sé que fue un asesino yo sé ”, “si a los adictos les entregamos la droga gratis sea intravenosa, sea por aspiración, sea oral, pues se acabó la demanda” -sobre los bomberos- “que vamos a pagar si tenemos todos esos barrigones durmiendo todo el día”, -Elogió a Uber y desacreditó a Taxistas- “saludan al pasajero, el chofer con corbata, bien bañado, bien perfumado”, “Jueputa, le pego su tiro malparido, de la amenaza comercial yo se la hago física, hijueputa. Grabe todo lo que le da la puta gana” y otros.

- » No saber de la organización y funcionamiento del Estado, frente a lo cual algunos seguidores decían que era una virtud, y que para eso son los asesores. Sin embargo, se disiente de dicha postura, teniendo en cuenta que un presidente no es un servidor de rango inferior, y ni más ni menos se asimila a un piloto de aeronave, y por tanto, requiere actuar permanentemente de forma inmediata, y el no saber implicaba preguntar o investigar, corriendo el riesgo que el asesor no tuviera conocimiento o no defendiera el interés general. Además, porque estamos en los tiempos de la tecnología y se debe actuar de forma inmediata, a diferencia de los tiempos de Simón Bolívar cuando se desplazaba en caballo y contaba con varias horas para tomar una decisión.
- » También porque era muy probable que una vez elegido presidente se convirtiera en un funcionario del Establecimiento, es decir, favorable a quienes han gobernado y defienden intereses personales y el status quo, lo cual eventualmente conllevaría a un estallido social de grandes dimensiones, pues, muchos de los ciudadanos que lo apoyaran al considerarlo un cambio, se sentirían traicionados, y al sumarse con quienes

no simpatizaron saldrán a la calle, y en caso de ser confrontados con las fuerzas militares y de policía se generaría un caos social con múltiples violaciones de derechos humanos que fácilmente podría desembocar en una dictadura, al existir el riesgo que el conflicto se saliera de control del gobernante y fuera depuesto por sus aliados.

- » Que, para evidenciar la apariencia de lucha contra la corrupción, podría conllevar a la creación de un show mediático, donde confrontara servidores públicos de bajos rangos y que eventualmente fueran corruptos, generalizando la estigmatización respecto de todos los servidores públicos, afectando la dignidad humana y derechos laborales de los mismos.
- » Que la propuesta de prescindir de los vehículos oficiales, podría conllevar a que algunas instituciones que están contribuyendo con el mejoramiento de la condición de vida de los ciudadanos dejaran de lado su quehacer o fin misional, como ocurre con la Defensoría del Pueblo, entidades del sector agropecuario y de la salud.
- » También porque su actuar, llevaba implícitas muchas actuaciones que representan la cultura del traquetismo que se ha mantenido en el Estado colombiano en el tiempo, soportada en el conseguir dinero abundante y fácil, sin importar la forma, nutrida de elementos como la ordinariez en la expresión, y la actuación como si fuera un capataz de finca, verbigracia el presentarse en campaña al público en pantaloneta y acompañado de damas jóvenes, y exhibir cadenas de oro con crucifijo, lo cual se suma a las escenas del paseo que efectuó en YATE en la ciudad de MIAMI acompañado de dos hijos y filtradas por el periodista Daniel Coronel.
- » Además, porque se trataba de una persona que desconoce cómo funciona la comunidad internacional, y los diferentes Estados, por lo cual proponía la supresión de embajadas.
- » Finalmente, porque no se trataba de una persona instruida, lo cual se reflejaba en aspectos como no escribir artículos o libros, y no sabe leer

como lo evidencio al leer un comunicado de porque no aceptaba un debate con su contrincante.

Así las cosas, las situaciones mencionadas fueron algunas de las razones por las cuales, la mayoría del electorado colombiano decidido no apoyar con su voto al candidato Rodolfo Hernández -quien resulto con un total de 10.604.337 votos-, situación que lo llevo a perder la contienda y resultara elegido presidente de Colombia para el periodo 2022-2026 el señor Gustavo Petro Urrego con un total de 11.291.986 votos (Wikipedia, 2022).

Conclusiones

La elección presidencial colombiana del año 2022 es histórica, por diversas circunstancias como: el poco margen de diferencia entre el ganador y el perdedor, por las personalidades de los candidatos en contienda, porque la élite política y económica no lograron posicionar ningún candidato de sus afectos, la poca relevancia de los medios tradicionales de comunicación que contrasta con la importancia de las redes sociales.

Este documento señala elementos de juicio y algunas razones que posiblemente llevaron a que la sociedad colombiana no eligiera como presidente de la república al señor Rodolfo Hernández Suárez, a pesar de encontrarse enfrentado al candidato Gustavo Petro quien, por su prolongada carrera política, el rol desempeñado en los cargos desempeñados, su malquerencia por parte de la mayoría de clase política tradicional y la élite económica jugaban un rol que hacía difícil su elección como presidente.

El documento permite concluir, que electorado colombiano a pesar de la presión política y mediática, en la segunda vuelta presidencial surtida el 19 de junio de 2022 optó por respaldar al candidato con mayor conocimiento de lo público y coherencia en sus planteamientos, además dejó de lado temores contruidos.

También, debe señalarse que las contradicciones y polémicas observadas en la campaña frente al señor Rodolfo Hernández, a pesar del corto tiempo en que estuvo bajo el escrutinio público, fueron tan protuberantes que muchos de sus electores se abstuvieron de profundizar su apoyo, y le mantuvieron su respaldo justificando su elección principalmente en la necesidad de que fuera derrotado el otro candidato, lo cual no ocurrió.

También llama la atención, el hecho de que la élite política y económica no lograra posicionar ninguno de sus candidatos presidenciales, y finalmente tuvieron que plegarse al señor Rodolfo Hernández, por ser la persona que por su biografía y desconocimiento de lo público mejor podría garantizar sus intereses, o ser más fácil de controlar debido a los procesos judiciales que pesaban sobre él.

Además, se debe resaltar que el sistema electoral y democrático colombiano sale fortalecido, en la medida que garantizó las reglas de juego a los diferentes candidatos, pues previo a la elección había muchos rumores de que los resultados no se respetarían, lo cual no sucedió, sin embargo, queda como enseñanza que una democracia se construye día a día y que los ciudadanos deben estar actuantes para que se mantenga vigorosa.

A pesar de que en el documento no se profundiza el tema de las adhesiones o apoyos que sumaron los candidatos para la segunda vuelta presidencial, si se logra establecer que las principales figuras del centro político, tenían dentro de sus objetivos derrotar al señor Gustavo Petro, pues a pesar de que el otro candidato no fue activo en la búsqueda de su respaldo, dichas figuras políticas lo buscaron y algunos forzaron acuerdos políticos.

También, debe rescatarse que, en las elecciones presidenciales del año 2022, las fuerzas políticas se agruparon en coaliciones, y el resultar elegido Gustavo Petro Urrego como presidente, por primera vez de forma democrática llega al poder una persona que se denomina de izquierda.

Referencias

Infobae (18 de junio de 2022) Cómo construyó Rodolfo Hernández su fortuna y qué tan grande es. Obtenido de <https://www.infobae.com/america/colombia/2022/05/20/como-construyo-rodolfo-hernandez-su-fortuna-y-que-tan-grande-es/>

Echeverry M.J. (18 de junio de 2022) La Silla Vacía. COMO CONCEJAL, RODOLFO HERNÁNDEZ FUE DESTITUIDO POR LA PROCURADURÍA. Obtenido de <https://www.lasillavacia.com/historias/silla-nacional/como-concej-al-rodolfo-hernandez-fue-destituido-por-la-procuraduria/>

Caracol Televisión (18 de junio de 2022) Quitarle la chequera a los ladrones es dar un paso para acabar con la corrupción. Obtenido de <https://www.youtube.com/watch?v=ttPXZ75cDfQ>

El Tiempo (18 de junio de 2022) ¿Por qué pese a polémicas Rodolfo Hernández tiene tan buena imagen? Obtenido de <https://www.eltiempo.com/colombia/otras-ciudades/balance-de-la-alcaldia-rodolfo-hernandez-en-bucaramanga-446850>

El Universal (18 de junio de 2022) ¿Cómo le fue a Rodolfo Hernández y a Gustavo Petro en reciente encuesta? Obtenido de <https://www.eluniversal.com.co/politica/como-le-fue-a-rodolfo-hernandez-y-a-gustavo-petro-en-reciente-encuesta-XK5950624>

Colombia.com (18 de junio de 2022) Álvaro Uribe estaría estableciendo una alianza con el candidato independiente Rodolfo Hernández. Obtenido de <https://www.colombia.com/actualidad/politica/alvaro-uribe-estaria-estableciendo-una-alianza-con-el-candidato-independiente-rodolfo-hernandez-335375>

360radio.com (18 de junio de 2022) Uribismo busca acercamiento con Rodolfo Hernández e Ingrid Betancourt. Obtenido de <https://360radio.com/uribismo-acercamiento-rodolfo-hernandez/>

Wradio.com (18 de junio de 2022) La alianza entre Álvaro Uribe y Rodolfo Hernández empezó en Santander. Obtenido de <https://www.wradio.com.co/2022/01/25/la-alianza-entre-alvaro-uribe-y-rodolfo-hernandez-empezo-en-santander/>

Coronell D. (18 de junio de 2022) BUFÓN Y TRUHÁN. Obtenido de <https://cambiocolombia.com/opinion/los-danieles/bufon-y-truhan>

Bluradio.com (18 de junio de 2022) Uribismo aplaza decisión de apoyo a Federico Gutiérrez y abre la puerta a otros candidatos. Obtenido de <https://www.bluradio.com/nacion/elecciones/promesas-y-propuestas/uribismo-aplaza-decision-de-apoyo-a-federico-gutierrez-y-abre-la-puerta-a-otros-candidatos>

La República (18 de junio de 2022) Resultados Primera Vuelta. Obtenido de <https://www.larepublica.co/elecciones-presidenciales-2022/resultados-primera-vuelta>

El Colombiano (18 de junio de 2022) ¿Qué dice el expediente de Rodolfo Hernández por el caso Vitalogic?. Obtenido de <https://www.elcolombiano.com/colombia/politica/caso-vitalogic-el-expediente-que-tiene-rodolfo-hernandez-en-la-fiscalia-GB17611766>

El País (18 de junio de 2022) La nueva polémica que envuelve al precandidato presidencial Rodolfo Hernández. Obtenido de <https://www.elpais.com.co/colombia/la-nueva-polemica-que-envuelve-al-precandidato-presidencial-rodolfo-hernandez.html>

Coronell D. (18 de junio de 2022) MINGILINSKI. Obtenido de <https://cambiocolombia.com/opinion/los-danieles/mingilinski>

Washington Post (18 de junio de 2022) Rodolfo Hernández planea instaurar un gabinete paralelo de empresarios. Obtenido de <https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/06/16/rodolfo-hernandez-elecciones-colombia-asesor-gabinete-empresarios-entrevista/>

Wikipedia (17 de septiembre de 2022) Elecciones presidenciales de Colombia de 2022. Obtenido de https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones_presidenciales_de_Colombia_de_2022